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VERBALE N. 54 

 
                                                            Seduta 2 Dicembre 2020 
 
              Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali 
 
L’anno 2020 (duemilaventi) il giorno 2 (due) del mese di Dicembre alle ore 14.00 la Prima 

Commissione Consiliare Affari Generali, Organizzazione, Bilancio e Tributi è convocata in modalità 

telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020  con il 

seguente odg : 

 

 Comunicazioni del Presidente; 

 Esame ed espressione di parere su Mozione n. 990/2020 Oggetto: Bonus Fiscali per attività 
edilizie – Proponenti R. De Blasi, L. Masi; 

 Esame ed espressione di parere su Mozione n.1140/2020 Oggetto: Riconfigurare l’Erp come 
investimento sociale e non come mera assistenza– Proponenti A. Bundu, D. Palagi; 

 Approvazione verbali precedenti sedute; 
 Varie ed eventuali. 
 

Alle ore 14.00 il Presidente della Prima Commissione Consiliare Massimo Fratini, in qualità di team 

manager procede con l'appello nominale dei /delle Consiglieri/re presenti telematicamente il 

Vicepresidente U. Bocci, P. Bonanni, E. Conti, A. D’Ambrisi, F. Giorgetti,  L. Perini; alle ore 14.09  E. 

Cocollini, alle ore 14.10 J. Cellai,  

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

Presidente Massimo Fratini  

Vicepresidente  Ubaldo Bocci                   

Componente Patrizia Bonanni              

Componente  Jacopo Cellai  

Componente Emanuele Cocollini         

Componente Enrico Conti                   

Componente Angelo D’Ambrisi  

Componente  Fabio Giorgetti                

Componente Letizia Perini                   

 

Per  la segreteria della Prima Commissione  e’ presente la Sig.ra Annalisa Di Salvatore.   

Presente l’Assessora Cecilia Del Re, il direttore della Direzione Ambiente dott. Mirko Leonardi e il 

dirigente del Servizio sostenibilità dottor Marcello Cocchi. 
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Presenti i Proponenti Roberto De Blasi e Lorenzo Masi e  Dimitri Palagi. 

Il Presidente M. Fratini apre la seduta alle ore 14.10 essendo presente il numero legale e dopo aver  

illustrato l’argomento odierno, dà la parola al Proponente R. De Blasi.  

Il Proponente ringraziando il Presidente, fa una premessa sul fatto che la mozione era già stata discussa 

in commissione e sospesa per ulteriori approfondimenti con l’Assessore Cecilia Del Re per 

un’illustrazione sul al nuovo sportello unico.  

Prende la parola la Assessora Cecilia Del Re ringraziando per l’invito,  evidenziando che  entrambi i 

rappresentanti dell’amministrazione hanno seguito l’avvio dello sportello all’interno dell’Ufficio 

Sostenibilità chiamato appunto Sportello Eco Equo, un’iniziativa trattata in Consiglio comunale a 

seguito di question time e presentata dal Presidente della Commissione Ambiente.  

Il progetto dello sportello, nasce in stretta collaborazione con Lega Ambiente Firenze con la 

partnership di Cna e Confartigianato che, hanno messo a disposizione degli utenti, un elenco di ditte 

termoidrauliche che possono compiere prestazioni con agevolazioni messe a disposizione dal Governo 

ed Istituti di Credito fiorentini ed  invitati ad aderire con eventuali piani aggiuntivi. 

Alle ore 14.30 si connette il Consigliere F. Bussolin. 

 L’obiettivo dello sportello è quello di fornire assistenza ai cittadini ed imprese per accedere a eco 

bonus e incentivi statali e sostituzione delle caldaie e altro. La sede è ubica alle Murate e rimane aperta 

al pubblico quattro giorni la settimana: tre giorni la mattina (9 – 13) e un pomeriggio, con due 

dipendenti dell’amministrazione e un responsabile . 

Dall’ apertura ad oggi,  circa 160 sono state le consulenze, di cui  113 telefoniche, 36 le videochiamate 

e 12 gli incontri in presenza. Le richieste hanno interessato tutto il territorio fiorentino, l’area 

metropolitana, la regione  e fuori regione. 

Le domande poste dai cittadini ai responsabili, saranno pubblicate sulla pagina web dello sportello nella 

sezione Faq; la maggior parte di richieste si è incentrata  su eco bonus e la sostituzione della caldaia. 

Sottolinea che nel progetto è stata coinvolta anche la direzione Edilizia. 

Il Presidente M. Fratini chiede se anche ai professionisti è data  assistenza o vengono dirottati  su altri 

canali. 

La Assessora spiega che all’ iniziativa è stato coinvolto anche l’ordine dei professionisti . 

Il dirigente Cocchi, fa presente che la sede  è composta da postazioni gestite con Legambiente che 

svolge il servizio con propri associati esperti del settore energetico.  
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Lo sportello al servizio del cittadino, mette a disposizione un team di esperti  per informazioni puntuali 

e aggiornate sulla normativa nazionale e locale in materia di agevolazioni economiche relative ai bonus 

fiscali edilizi per la riqualificazione energetica degli edifici e interventi tecnici e per la riduzione delle 

emissioni inquinanti, anche grazie al contatto diretto con gli uffici della direzione Urbanistica e della 

direzione Ambiente del Comune di Firenze. 

Il Proponente R. De Blasi ritiene opportuno insistere sull’ interattività, sullo sviluppo e su 

un’implementazione del portale cosicché il cittadino possa accedere con più facilità alle informazioni.  

Il Presidente M. Fratini, alla luce dell’esposizione della Assessora, chiede al Proponente quali decisioni 

intende prendere in merito all’atto. 

Il Proponente R. De Blasi chiede la  sospensione dell’atto. 

Il Proponente L. Masi ringrazia l’Assessore per l’illustrazione dell’argomento, chiede specifiche 

sull’ufficio dedicato allo sportello; ritiene  che tale servizio sia  assolutamente fondamentale per il 

territorio. 

Il Presidente M. Fratini, salutati gli ospiti, procede  con il secondo punto all’ordine dei lavori relativo 

l’esame della mozione n. 1140/2020, presente la Assessora alla Casa B. Albanese e il Proponente D. 

Palagi  a cui dà subito spazio per l’intervento. 

Il proponente D. Palagi introduce l’argomento su quello che è il diritto all’abitare e il servizio casa che 

all’inizio della consiglia tura, era stato oggetto di interrogazioni e dibattiti in aula per quella che era 

stata  definita una scelta strategica di cambiamento che però  è stata interrotta. 

Il diritto all’abitare è stato riconosciuto sull’interpretazione anche dalla carta costituzionale e dovrebbe 

riguardare tutti  non solo le situazioni di assistenza, di particolare bisogno e di fragilità. Palagi si 

sofferma su un elemento fondamentale ovvero la diversità fra quelli che sono i servizi di gestione del 

patrimonio in termini anche più universali rispetto alle finalità dei servizi sociali, del welfare inteso in 

maniera separata rispetto alle gestione del patrimonio; ecco che il proponente chiede che il servizio 

casa venga ricollocato nella direzione del patrimonio e una partecipazione  delle direzioni competenti  

gli Enti strumentali perché si possa  prendere in esame il presupposto dell’abitare. 

Interviene la Assessora B. Alabanese la quale fa alcune considerazioni sull’atto che guarda alla funzione 

più che la persona, rivendica anche l’autonomia dell’ufficio casa, esplicitando essere un servizio 

autonomo con un dirigente, due responsabili e altro personale che asserisce al servizio. 

Coordinare un servizio autonomo sotto una direzione del servizio sociale oppure sotto una direzione 



Tel. 055 2768602 
E-mail 
commissione1@comune.fi.it 
 

 

Palazzo Vecchio 
Piazza della Signoria, 1 
50122 Firenze 

                                                                                                                            
 
Direzione  del Consiglio Comunale                                     Prima Commissione Consiliare 
                                                                            Affari Generali, Organizzazione, Bilancio e Tributi 

                                                                               

 

tecnica come il patrimonio indirizzata verso la struttura della casa o verso chi vi abita, sono sinergie che 

non sono né automatiche, né strettamente necessarie ma, che possono talvolta essere opportune in 

relazione all’importante patrimonio Erp posseduto dall’amministrazione. 

Il Presidente fa presente che  il patrimonio abitativo del Comune di Firenze è gestito da Casa Spa e 

quindi si tratterebbe di rivoluzionare non tanto l’operatività attuale, ma anche l’impostazione generale 

di  gestione del patrimonio abitativo. 

Il Consigliere  D. Palagi risponde sulla base delle considerazioni fatte sottolineando che il diritto alla 

casa è un diritto di tutti. 

Il Presidente terminati gli interventi, verifica la presenza dei /delle Consiglieri/re  

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

Presidente Massimo Fratini  

Vicepresidente Ubaldo Bocci  

Componente Patrizia Bonanni              

Componente Federico Bussolin           

Componente  Jacopo Cellai  

Componente Emanuele Cocollini         

Componente Enrico Conti  

Componente  Angelo D’Ambrisi  

Componente  Fabio Giorgetti  

Componente Letizia Perini                   

e procede con l’operazione di voto della Mozione n.1140/2020 Oggetto: Riconfigurare l’Erp come 

investimento sociale e non come mera assistenza– Proponenti A. Bundu, D. Palagi, l’atto è licenziato 

con parere contrario con sei (6) voti contrari  P. Bonanni, E. Conti, A. D’Ambrisi, F. Giorgetti M. 

Fratini, L. Perini; tre(3) voti astenuti U. Bocci, F. Bussolin, J. Cellai e un (1) assente E. Cocollini. 

Il Presidente aggiorna i commissari sui lavori della prossima settimana, chiude la seduta alle ore 15.30. 

Verbale letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 22.12.2020 

 
 
 

 
     La  Segretaria                                                                            Il   Presidente 

Annalisa Di Salvatore                                                                    Massimo Fratini 

                                                                                                   


